

こつざい 交差点

工学院大学名誉教授
阿部道彦

骨材の安定性とは、骨材が本来持っている性質を長期間維持することであり、化学的な安定性はアルカリシリカ反応性試験によって判定することになる。物理的な安定性のうちすり減りについて

は、硫酸ナトリウム飽和溶液中に骨材を浸漬させ、それを乾燥させたときに骨材の空隙中に生成する結晶の膨張で骨材が破壊されるので、水が凍ったときの膨張を模擬したものであ

安定性を考える

安定性試験は、硫酸ナトリウム飽和溶液中に骨材を浸漬させ、それを乾燥させたときに骨材の空隙中に生成する結晶の膨張で骨材が破壊されるので、水が凍ったときの膨張を模擬したものであ

はすり減り試験により、

また、気象作用(凍結融解作用)については、安定性試験で判定することになる。

安定性試験は、硫酸ナトリウム飽和溶液中に骨材を浸漬させ、それを乾燥させたときに骨材の空隙中に生成する結晶の膨張で骨材が破壊されるので、水が凍ったときの膨張を模擬したものであ

はすり減り試験により、また、気象作用(凍結融解作用)については、安定性試験で判定することになる。



全国解体工事業団体連合会

高橋 仁副会長

東京など大都市部を中心に老朽化建物の解体を伴う再開発が進行しており、「解体」の必要性や重要性がより増してきているといえる。29番目の建設業種区分として「解体工事業」が新設、2022年度に登録基幹技能者講習の職種に「解体」が追加されるなど、解体工事業の専門工事業として地位が確立されつつある。全国解体工事業団体連合会(全解工連、井上尚会長)は、業界の課題や基盤強化に向けた取り組みを展開している。全解工連の高橋仁副会長(東京建物解体協会・東解協)副会長によると、解体工事業界をめぐる最近の状況や今後の展望を聞いた。

—主要都市における解体工事の現況をお聞きしたい。

高橋副会長 東京都内を中心に行なった開発プロジェクトともいえる状況である。解体工事の案件数も今後も相当量あることが見

込まれる。ただ解体工事の労務不足は否めない事態になり、状況を注視していく必要がある。

また今年に入つてからは解体工事で4件事故が発生しており、すべて死亡事故という過去に例を見ない結果であり、異常事態といえるだろう。事

故の多発は様々な要因はあるが、労務不足に伴う習熟者の減少や施工能力の不足があるとみられる。人手不足のなか安全

管理と施工管理を両立させることは厳しいかもしないが、なんとか対応を図つていくべきであろう。

—コンクリートガラの滞留問題は大きな課題である。

高橋副会長 解体工事

が増えた際、必然的にコ

ンクリートガラが大量に

発生する。大規模な道路

土木工事が減少してお

り、コンクリートガラを

材料とした再生碎石(R

材料)をア

ークで解体工事が解体工事業

者に発注される「解体工

事一式」の創設をめざす

ことを提示している。

—全解工連の活動状況を。

高橋副会長 23年度から登録基幹技能者講習を

開始している。25年度は

3回に分けて講習を行う

こととしている。今後、

登録基幹技能者は、年間

で400~500人の間

で推移していくのではと

みそいる。

登録基幹技能者は建設

キャリアアップシステム

(CCUS)におけるレ

ベル判定も行っており、

能力評価基準の最高位

あるレベル4(高度なマ

ネジメント能力を有す

る)を持つ技能者を増や

していくたい。

登録基幹技能者とあわせて、解体工事施工技士

も積極的に増やしていく

たい。現在、約3万人の資格者が存在するが、これ

は建設業における民間

資格ではかなり多い数字

である。さらなるレベル

解体工事業の魅力発信

ガラ滞留し再生碎石活用を

C)の出荷が停滞しており中間処理工場の処理能力も限界に近付き、コンクリートガラのリサイクル循環が崩壊しつつあります。>再生碎石クリーンス」といえる状況にあります。>東京圏では大きな問題となつてお

り、>再生碎石クリーンス

クリートガラのリサイク

ル循環が崩壊しつつあ

る。>東京圏では大き

きな問題となつてお

り、>再生碎石クリーンス

クリートガラのリサイク

ル循環が崩壊しつつあ

る。>東京圏では大き